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政协永吉县委员会

常 委 会 议 文 件

主席、副主席、各位常委：

我代表县政府通报政协永吉县第十五届委员会第二次会议

以来委员提案（以下简称委员提案）办理情况，请予监督指导。

一、委员提案办理的总体情况

政协永吉县第十五届委员会二次会议以来，县政府共收到委

员提案 45件。内容涵盖道路交通、基础设施、医疗教育卫生、

文化旅游等多个方面，这些提案实事求是、内容丰富、重点突出，

集中反映了广大人民群众和社会各界对我县经济社会加快发展

的热切期盼，也充分体现了对政府工作的关心和支持。县政府认

真贯彻政协提案办理理念，推动政府科学民主决策，把提案办理

作为加快打造新时代永吉的重要途径，持续放大办理溢出效应，

切实推动办理工作往深里走、往实里走。

根据职责分工，县政府将办理工作任务分解落实到 16个单

位进行承办。目前，45件委员提案已全部答复，答复率达到 100%，

委员对答复基本满意。从办理情况看，大致可分为以下三类：
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（一）委员提案所提问题已经解决或基本解决的有 31件，

占代表建议总数的 68.8%。

刘立辉委员提出的关于提升农产品品牌的提案，县政府责成

县农业农村局牵头办理。一是提高了农业经营规模化、组织化水

平。各类新型农业经营主体通过土地流转和托管服务等形式进入

农业，把农业生产的产前、产中、产后有效衔接起来，将小农户

纳入了现代农业发展轨道。二是助推了农业供给侧结构性改革。

建设了现代农业园区，培育了大果榛子、苗木、葡萄等一批特色

林果小镇，推动形成粮油、林果、畜牧、柞蚕等优势主导产业集

群。三是促进了农民持续增收致富。全县新型经营主体直接带动

农户 2 万多户，仅家庭农场和农民专业合作社吸纳农村劳动力

1.8 万人，每年带动农民增收 9000 万元。

孙育珠委员提出的关于永吉县口前镇早市距主城区偏远进

行相应调整的提案，县政府责成县城管执法大队牵头办理。一是

积极同“民生市场”管理方进行协调沟通，将“民生市场”开放时间

提前至早 5点，方便了群众购物，同时为流动商户提供了良好的

经营环境。二是在盛世嘉园入口南 50米处设立了临时便民市场，

市场经营时间从 5：30到 20:00，经营范围主要有小吃、蔬菜瓜果、

农副产品等，为城东居民购物提供了极大方便。三是安排部署相

关科室积极踏查调研其他合适地点，在各方面条件成熟情况下设

立便民市场，为农民保收创造条件，使农民依据市场需求种植和

养殖，为方便城区居民购买农副产品提供便利。
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顾正龙委员提出的关于提升农村居民健康理念的提案，县政

府责成县卫健局牵头办理。一是把健康教育与健康促进工作融入

基本公共卫生服务之中，不断的提高基层卫生机构的健康教育服

务能力。二是我县各医疗卫生机构结合卫生健康主题宣传日、健

康体检等时机不断开展健康教育与健康促进工作，同时开通了官

方微信平台，通过微信平台和微信群等新媒体不断的发布卫生健

康知识。三是各乡镇卫生院和村卫生室均在室外和室内分别设立

了固定的健康教育宣传栏，每月定期更新卫生健康宣传知识；乡

镇卫生院每 1个月、村卫生室每 2个月举办 1次健康教育知识讲

座，面对面向居民宣传卫生健康知识，不断的提高居民健康素养。

此外，还有邓昭广委员提出的关于大力发展实体经济等 28

件委员提案得到了切实解决。

（二）委员提案所提问题正在推进或已列入计划逐步加以解

决的有 13件，占总数的 28.8%。

郭成哲委员提出的关于加强对供暖企业供热质量监管的提

案，县政府责成县住建局牵头办理。一是印发了《关于做好停热

期供热设施维修检修和燃料储备工作的通知》，成立 2 个工作组，

深入县城 9 家供热企业全覆盖走访调查，督促各供热企业制定维

修检修计划，有序开展供热设施维修检修。二是实地调查走访，

根据管网老化程度，对县城内供热管线老化、破损严重楼房管线

进行更新改造。三是组织供热企业人员参加集中教育培训，不断

提高窗口服务人员素质。四是不定期深入供热企业检查安全生产
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运行情况、供热质量情况等，对发现的问题及时督促整改。

李兴芳委员提出的关于在双城创建中打造“花园永吉”的提

案，县政府责成县住建局牵头办理。近年来在城市建设过程中，

我县一直按照“高起点规划、高标准建设、高效能管理”原则开展

县城绿化建设工作。在老旧小区改造、市政道路建设、房地产开

发建设、园林绿化建设等多领域进行统筹兼顾，绿化覆盖率实现

逐年稳定增长。2023年我县实施了铁东街滨河运动公园建设项

目，引入社会资本参与公园建设，实现 2023 年新增城市绿地 5

公顷，县城的绿化覆盖率大幅增加，受到了县城居民的一致好评。

此外，还有韩晶委员提出的关于提升永吉县城排水能力的建

议等 11件委员提案中提出的问题正在积极解决中。

（三）委员提案确因客观条件限制目前难以解决，需向委员

做出解释说明并留作参考的有 1件。

委员提出的关于在口前镇增设游泳馆的提案，因多种客观原

因导致提案难以解决。一是近年来，国家、省支持全民健身基础

设施建设资金均没有将建设室内公益性游泳馆列入支持范围。二

是按国家、省中小学办学标准最新要求，不允许中小学校超标准

建设体育场馆。三是国家虽然有开发商在开发楼盘时，需要配套

建设全民健身设施的要求，但没有配建游泳馆的规定且最近几年

也没有开发商计划建设游泳馆的计划。

下一步，我县将继续跟进委员提出的未解决的提案，责成有

关承办单位认真查找原因,采取更加有效措施加以解决，切实把
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提案办理工作抓好、抓出成效。

二、办理委员提案的主要做法

为切实提升提案办理工作质量，县政府充分运用以往好的工

作经验做法，进一步创新工作方式方法，采取有针对性的工作措

施加以解决，推动提案办理工作质量得到进一步提升。

(一)提高认识，压实提案办理责任。紧密结合新任务新要求，

从政治和全局的高度来认识提案办理工作，把提案办理作为推动

政府重要决策部署落地落实的重要途径。

（二）多措并举，提升提案办理质量。实行“五级工作责任

制”，把任务落到具体责任人，做到工作上有部署、措施上有保

障、质量上有要求、落实上有考核。同时，要进一步完善办理工

作的制度机制和办理工作规程，提高提案办理质量。

（三）真抓实办，提高提案办理成效。将提案办理工作纳入

重要议事日程，明确责任和办理时限，把沟通协商贯穿到提案办

理全过程和各环节，做到提案办一件、协商深一层、共识增一分，

使提案办理见实效、结硕果。

三、下一步工作安排

2023年的政协提案已办理答复完毕，取得了一定的成绩，

但与委员的期望相比还存在一定差距：主协办部门联动性不强，

办理工作进度相对缓慢；一些部门办理工作缺乏创新性，贯彻落

实的效果有待提升。针对这些问题，县政府将认真研究改进，并

着力抓好以下几方面工作：
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（一）进一步提高思想认识。把办理政协提案作为提升县域

经济社会发展的重要内容，高标准、高质量、高效率地抓好提案

办理工作。要以解决问题为目的，认真梳理总结，细化工作措施，

对存在的问题，要认真研究，采取针对性措施加以解决。

（二）进一步加快办理进度。加强沟通协作，紧盯时间节点，

不断细化工作措施，严格按照时限，及时回复委员。加强与委员

沟通联系，听取他们对办理工作的具体要求，商讨解决办法，增

强办理的针对性和时效性。

（三）进一步抓好统筹协调。积极探索新方法、新路径，不

断完善建议办理工作机制。抓好成果转化，努力让更多的委员提

案转化为政府工作举措并及早落地见效。

主席、副主席、各位常委，我们将继续把政协提案办理作为

密切联系服务群众，凝聚广泛共识的重要渠道。把解决实际问题

作为办理工作的着力点，把满意度作为办理工作的基本取向，切

实解决好群众“急难愁盼”问题，努力将办理工作办出高度、办

出深度、办出温度。

永吉县人民政府

2022年 12月 19日
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